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От Ц ентрал ьного  Комитета 
Президиума Верховного Совета 
и С о в е т а  М и н и с т р о в

Центральный Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР с глубоким прискорбием извещают, что 
24 апреля 1967 года при завершении испыта
тельного полета на космическом корабле «Со
юз-1» трагически погиб один из первых покори
телей космоса, талантливый испытатель косми

ческих кораблей, член КПСС, летчик-космонавт 
СССР, Герой Советского Союза, инженер-пол
ковник Комаров Владимир Михайлович.

Центральный Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР выражают глубокое соболезнование семье 
покойного.
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Как сообщалось 23 апреля 1967  
года, в Советском Союзе был выве
ден с целью летных испытаний на 
орбиту Земли новый космический 
корабль «Союз-1», пилотируемый 
летчиком-космонавтом СССР, Героем 
Советского Союза, инженер-полков
ником Комаровым Владимиром Ми
хайловичем.

В течение испытательного поле
та, продолжавшегося более суток, 
В. М. Комаровым была полностью 
выполнена намеченная программа 
отработки систем нового корабля, а 
также проведены запланированные 
научные эксперименты.

При полете летчик-космонавт 
В. М. Комаров совершал маневриро

вание кораблем, проводил испыта
ния основных его систем на раз
личных режимах и давал квалифи
цированную оценку технических 
характеристик нового космическо
го корабля.

24 апреля, когда программа ис
пытаний была окончена, ему было 
предложено прекратить полет и со
вершить посадку.

После осуществления всех опе
раций, связанных с переходом на 

■режим посадки, корабль благопо
лучно прошел наиболее трудный 
и ответственный участок торможе
ния в - плотных слоях атмосферы и 
полностью погасил первую косми
ческую скорость.

Однако при открытии основного

За героизм, мужество и отвагу, проявленные при 
осуществлении испытательного полета нового советско
го космического корабля «Союз-1», наградить Героя Со
ветского Союза летчика-космонавта Комарова Владими
ра Михайловича второй медалью «Золотая Звезда» (по

смертно) и установить бюст на родине Героя.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

, М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
24  апреля 1967  г.

; ЦК КПСС и Совет Министров 
.^•СССР постановили:
^  1. Для организации похорон лет

чика-космонавта СССР инженер-пол
ковника В. М. Комарова образовать

правительственную комиссию в со
ставе тт. Суслова М. А. (председа
тель), Устинова Д. Ф., Смирнова Л. В., 
Гречко А. А,, Афанасьева С. А., Пав
лова В. Я., Смиртюкова М. С. и Га-

Л етчик-косм онавт СССР
ВЛАДИМИР МИХАЙЛОВИЧ КОМАРОВ

кпсе,
СССР

С С С Р

С о о б щ е н и е  Т А С С
О гибели летчика-космонавта СССР, Героя Советского Союза, 
инженер-полковника Комарова Владимира Михайловича

купола парашюта на семикиломет
ровой высоте по предварительным 
данным в результате скручивания 
строп парашюта космический ко
рабль снилсался с большой скоро
стью, что явилось причиной ги
бели В. М. Комарова.

Безвременная гибель выдающе
гося космонавта, инженера-испы- 
тателя космических кораблей Вла
димира Михайловича Комарова яв
ляется тяжелой утратой для всего 
советского народа.

Своими трудами в области испы
тания космических кораблей Влади
мир Михайлович Комаров внес н е
оценимый вклад в дело развития и 
совершенствования космической 
техники.

24  апреля 1967  года при завер- 
шеиии испытательного полета на 
космическом корабле «Союз-1» тра
гически погиб один из первых поко
рителей космоса, член КПСС, Герой 
Советского Союза, летчик-кос11гонавт 
СССР, инженер-полковник Комаров 

Владимир Михайлович.
Комаров В. М. родился 16  марта 

1927  года в г. Москве в семье рабо
чего. С детских лет он металл стать 
летчнком-истребителем.

После окончания специальной 
средней школы ВВС Владимир Ми
хайлович поступил учиться в Батай- 
ское военно-авиационное училище 
летчиков, которое у-спепгао закончил 
в 1949 г., а затем служил в частях 
истребительной авиации Воеяпю-Воз- 
душных Сил. Комаров В. М. проявил 
себя мужественным, опытным летчи
ком, служил личным примером для 
всех своих боевых товарищей.

С 1 9 5 4  года он учился в Военно- 
воздушной инженерной академии 
им. Жуковского, которую окончил 
в 1959 году.

Как один из способных летчйков- 
инженеров, он был направлен на ра
боту по испытанию новых образцов 
авиационной техники. Здесь раскры
лись его высокие качества умелого 
организатора и инженера. Особенно 
ярко способности и талант Б. М. Ко
марова проявились в отряде космо
навтов, в который он был зачислен 
в 1960  году.

С исключительной ответственно
стью Владимир Михайлович настой- . 
чиво осваивал новейшую космиче
скую технику, пунктуально выпол
нял обширную программу' летной, 

парашютной и специальной подготов
ки.

Учитывая высокие качества В. М. 
Комарова как летчика-инженера и 
космонавта, в 1964 году ему было 
поручено ответственное задание пар
тии и правите.дьства: возглавить эки
паж первого советского многоместно
го космического корабля «Восход» и 
выполнить слолшую программу на
учных исследований и испытаний в 
космосе. Это задание Родины было 
выполнено с честью.

Владимир' Михайлович был боль
шим тружеником, настойчиво и упор
но повышал свои специальные и по
литические знания, продолжая учебу

■
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СИЮ как внутри страны, так и за ее 
рубежами. Активный коммунист, 
скромный человек, внимательный и 
чуткий товарищ, хороший семьянин 
—  он всегда был для личного соста
ва части образцом принципиально
сти, дисциплинированности, безуп
речного выполнения служебцого и 
партийного долга.

За образцовое вьшолнение заданий 
партии и правительства в освоении 
космического пространства В. М. 
Комарову присвоено высокое звание 
Героя Советского Союза с вручением 
ему ордена Ленина и медали «Золо
тая Звезда». Он был награжден орде
ном Красной Звезды, многими меда
лями, а также удостоен правитель
ственных наград ряда зарубежных 
стран.

Светлая память о верном сьше на
шей Отчизны, замечательном комму
нисте, отважном покорителе космо
са, боевом друге и товарище навсег
да сохранится в наших сердцах.

Его имя всегда будет служить при
мером героизма, мужества и отваги, 
звать на новые подвиги во славу на- 
гшй велтгкой социалистической Ро
дины.

Л. Бпежнев, Г. Воронов,
A. Кириленко, А. Косыгин, 
К. Мазуров, А. Пельше, 
Н. Подгорный, Д. Полянский, 
М. Суслов, А. Шелепин, 
П. Шелест, В. Гпишин, 
П. Демичев, Д. Кунаев, 
п. Машеров, В. Мжаванадзе, 
Ш. Рашидов, Д. Устинов,
B. Щербицкий, Ю. Андропов, 
И. Капитонов, Ф. Кулаков, 
Б. Пономарев, М. Соломенцев,

в адъюнктуре Военно-воздушной ака
демии им. ЖуКОВСКО'ГО.

Член Ленинского комсомола, а с 
1952 года —  член Коммунистиче
ской партии Советского Союза, он 
вел активную обществетгао-политиче-

скую работу, неоднократно избирался 
в руководящие партийные и комсо
мольские органы, являлся пламен
ным пропагандистом достижений со
ветского народа в развитии науки и 
техники, достойно выполняя эту мис-

Н. Байбаков,
М. Ефремов,
М. Лесечко,
И. Новиков,
Н. Тихонов,
М. Келдыш,
С. Зверев,
В. Калмыков,
В. Рябиков,
A. Епишев,
Н. Крылов,
Н. Савинкин,
B. Конотоп,
А. Рытов,
A. Благонравов, Л. Седов,
B. Парин, Ю. Гагарин, В. Ни
колаева-Терешкова, Г. Ти
тов, А. Николаев, П. Попович, 
В. Быковский, К. Феокти
стов, Б. Егоров, П. Беляев, 
А. Леонов.

В. Дымшиц, 
В. Кириллин,
B. Новиков, 
Л. Смирнов,

А. Гречко,
C. Афанасьев, 

П. Дементьев,
А. Шокин, 

М. Захаров, 
К. Вершинин, 

И. Сербин, 
Н. Егорычев, 
С. Руденко, 

Н. Каманин,

с т р е ч а  д в у х  к о л л е к т и в о в  О Т К Р Ы Т И Е  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Указ Президиума Верховного Совета СССР 
О награждении Героя Советского Союза летчика-космонавта СССР 
Комарова В. М. второй медалью «Золотая  Звезда»

в Ц К  К П С С  и С о в е т е  М и н и с т р о в  С С С Р
гарина Ю. А.

2. Похоронить В. М. Комарова на 
Красной площади у Кремлевской 
стены.

В субботу сибэлектро- 
моторонцев тепло встречали в 
своем клубе рабочие и служащие 
электромеханического завода. В 
январе коллективы этих заводов 
подписали договор о соревнова
нии за лучшую встречу 50-ле
тия Октября. И вот они встрети
лись для того, чтобы подвести 
итоги квартала.

Вечер трудовой славы начал
ся с доклада секретаря партбю
ро ТЭМЗа тов. Карминского о 
В. И. Ленине. Выступивший за
тем в качестве арбитра соревнова
ния заводов секретарь Киров
ского райкома КПСС тов. Никола
ев рассказал о том, каких ус
пехов добились заводские кол
лективы. Оба предприятия вы
полнили квартальный план по 
большинству показателей.

—  Ваши коллективы спорили 
на равных, —  сказал тов. Нико
лаев.— Однако лучший результат 
у моторостроителей. , Но сейчас 
нет той тревоги за дела ТЭМЗа,

которая была в прошлом году. 
Завод . имеет все возможности до
биться первого места в следую
щем квартале.

—  В следующий раз мы поста
раемся быть впереди, —  сказал в 
своем выступлении председа
тель завкома ТЭМЗа тов. Чеху- 
нов. , ,

После делового и короткого об
суждения результатов соревнова
ния директора заводов тт. Изве-, 
ков и Ганулин вручили знамена 
цехам-победителям и рабочие пу
тевки юношам и девушкам, на
чинающим свою трудовую био
графию. Пожелаем, чтобы они 
стали нашими ветеранами, за
явил директор «Сибэлектромо'го- 
ра» тов. Извеков под дру:^ные 
аплодисменты собравшихся.

европейских к о м м у н и с т и ч е с к и х  
и р а б о ч и х  п а р т и й

КАРЛОВЫ ВАРЫ, 24 апреля. (ТАСС). Сегодня в Карло
вых Варах открылась Конференция европейских коммунистиче
ских и рабочих, партий.

Конференцию открыл Первый секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Чехословакии Антонин Новотный. Конференция 
обсудит вопросы европейской безопасности.

В своей речи Антонин Новотный сообщил, что на Конферен
ции присутствуют делегации 24  коммунистических и рабочих 
партий. Кроме того. Компартия Швеции послала на Конферен
цию своего представителя.

Приветствуя от имени Компартии Чехословакии участников 
Конференции, Новотный, в частности, сказал, что она является 
практическим вкладом в достижение единства революционных 
сил, которые борются за общие интересы рабочего класса и тру
дящихся всего мира.

На старте—весенне-полевые работы

Новое месторождение газа
Соревнуемся с песочнодубровцами

чера в Томской области открыто новое месторождекие газа — Луги- 
нецкое. Это двадцатое месторождекие на территории Томской области. 
Первое сообщение из Каргасокской экспедиции; дебит скважины на две
надцатимиллиметровом штуцере 300 тысяч кубометров в сутки. Свободный 
дебит скважины ожидается около полумиллиона кубометров. Это мощность 
лучших скважин, пробуренных на известном Мыльджинском месторожде
нии. Получен фонтан бригадой бурового мастера-орденоносца В. Ф. Исае
ва. Газ идет из юрских отложений с глубины 2.279—2.325 метров. Пер
вая скважина добавляет к прогнозным запасам васюганского газа еще 15 
миллиардов кубометров. Это примерно столько, сколько подсчитано на 
двух — Усть-Сильгинском и Средне-Сильгинском—газоконденсатных ме
сторождениях. Расположено месторождение на юго-западе Каргасокского 
района по реке Чижапке. Площадь его около 300 квадратных километров.

ме-

Редакция попросила проком
ментировать полученное сообще
ние начальника Каргасокской эк
спедиции Ю. К. Дурнева, началь
ника Средне-Обской геофизической 
экспедиции В. А. Кондрашова, 
главного геолога треста «Томск- 
нефтегазразведка» Е. Е. Даненбер- 
га.

Ю. К. Дурнев: Площадь, в кото
рую мы все так верили, не подвела 
нас. Теперь уже можно говорить 
не о площади, а о новом крупном 
месторождении. Первый фонтан 
подтверждает, что оно будет дейст
вительно крупным. По размеру^ де
биту, следовательно, и запасам Лу- 
гинецкое месторождение, в нашей 
области соизмеримо только со зна
менитым Мыльджинским. Приори
тет открытия принадлежит брига
де бурового мастера В. Ф. 1'саева.

Но мне хотелось бы сказать, что 
ни одна еще площадь, ни одно еще 
месторождение не давалось нам с 
таким трудом. Оно расположено 
от базы экспедиции за сотни кило
метров. Небольшая речка Чижап- 
ка мало пригодна для перевозки 
по ней тяжелого оборудования. 
Суда приходилось метр за метром 
тянуть мощной лебедкой. . Позже' 
на самой площади бригады по
строили 30 километров, сплошного 
настила, чтобы перевезти оборудо
вание.

И вот долгожданный результат, 
ради которого самоотверженно ра
ботали нефтеразведчики: мощный 
фонтан салютует открытию нового 
месторождения. Поэтому можно 
представить нашу радость. В бли
жайшие месяцы мы собираемся на
чать . бурение второй скважины.

Она поможет уточнить запасы 
сторождения.

В. А. Кондрашов: От всей души 
поздравляем каргасокских нефте- 
разведчиков. Если первая скважи
на лает 200—300 тысяч кубомет
ров газа, то с уверенностью могу 
сказать, что наши прогнозы сбы
лись (разговор происходил по теле
фону. когда еще цифры не бы.ти 
известны). Эта площадь разведана 
в сезон 196,5— 1966 голов геофи
зической партией, которой руково
дил Э. С. Агаджанов. Первые дан
ные говорили о ее высокой пер
спективности, и нужно было как 
можно быстрее передать ее буро
викам. Площадь .названа Лугинеть 
кой в честь старейшего геолога об
ласти, кандидата геолого-минерало
гических наук, бывшего главного 
геолога нашей экспедиции. Он мно
гие годы отдал ПОИСКУ нефти и га
за в Сибири. .Цучший памятник 
ему — месторождение, названное 
его именем. И мы благодарны неф- 
теразведчикам за открытие.

Геофизики участвовали в откры
тии двух богатейших кладовых — 
Советского нефтяного месторожде
ния и Мыльджи.чского. Мы твердо 
уверены, что Яугинецкое по праву 
займет место в одном ряду с ними.

Е, Е. Даненберг: Важность от
крытия каргасокских нефтеразвел- 
чиков? Лугинецкое месторождение 
крупное,, по площади не уступает 
Мыльдж’инскому.' Это значит, и за
пасы его тоже будут велики. Рас

положено оно рядом с Мыльджин
ским, неподалеку от намечаемой 
трассы будущего газопровода 
Мыльджино—Кузбасс — Караган
да. Другими словами, решение о 
строительстве газопровода под
креплено еще одним крупным ме
сторождением, В выгодности гео
графо-экономического положения 
— дополнительная ценность новой 
кладовой газа.

Теперь с точки . зрения геологи
ческой. Подтверждены прогнозы 
о перспективности юго-западной 
части области, Пудинский вал, на 
котором выявлено несколько струк
тур, до сих пор практически 'не 
изучался. Открытие Соболиного и 
Лугинецкого месторождений — 
свидетельство нового, шестого по 
счету нефтегазоносного района.

Лугинецкое месторождение не
обходимо изучить в сжатые сроки. 
Закладывается несколько новых 
разведочных скважин. Постановле
нием Совета Министров СССР за
пасы газа на территории Томской 
области должны быть доведены до 
нескольких сотен миллиардов ку
бометров. Значительная доля этих 
миллиардов придется на долю Лу
гинецкого месторождения.

Итак, мы коротко познакомили 
с замечательным открытием кярга- 
сокских нефтеразведчиков —Луги- 
нецким месторождением. • Запомни
те его. Вам еще не раз придется чи
тать о нем, t

На днях в газете «Красное зна
мя» опубликовано письмо механи
заторов Песочно-Дубровского отде
ления колхоза «Сибирь» Кожев- 

никовского района ко всем земле
дельцам области. Песочнодубровцы 
призывают тружеников полей при
ложить все усилия, чтобы полу
чить в юбилейном году высокий 
урожай зерновых культур.

Члены нашего механизированно
го отряда решили вызвать песочно- 
лубровских механизаторов на со
ревнование. Принимайте наш вызов, 
песочнодубровцы! Зерновых наш

отряд будет сеять несколько мень
ше, чем вы, но мы берем обязатель
ство получить с каждого гектара 
по 18 центнеров зерна.

Это трудная задача, но мы поста
раемся с ней справиться. Главное 
—  строго выполнять все агротех
нические мероприятия, н е . допу
скать брака в работе. Работы по 
сбережению влаги мы рассчитыва
ем закончить за 4 дня, а сев про
вести за восемь рабочих дней.

Период весеннего сева в нашем 
районе объявлен юбилейной вахтой. 
Лучшим механизаторам, . а также

специалистам после окончания сева 
будет ^присв'оено звание «Ударник 
юбилейной вахты в честь пятидеся
тилетия Великого Октября». ' Каж
дый механизатор нашего отряда бу
дет бороться за право получить это 
почетное звание.

По поручению механизаторов от
ряда:

А. СЛИВКИН, Герой Социали
стического Труда, начальник 
мехотряда; И. ШЕРШНЕВ,
С. МОЛОКОВ, В. ЧЕЛЯДИНОВ, 
трактористы колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зырянского 
района.

К О Ж Е В Н И К О В Ц Ы  Б О Р О Н Я Т  З Я Б Ь
Во второй половине апреля пого

да выдалась на редкость теплой, 
солнечной. Быстро подсыхают осво
бодившиеся от снега поля. Главное 
сейчас —  не дать иссушиться 
почве.

Как всегда, первыми в области 
начали раннее боронование зяби 
земледельцы Кожевииковского рай
она. 19 апреля вывели в поле аг
регаты с боронами механизаторы 
нашего самого южного хозяйства — 
колхоза имени XXII съезда КПСС.

Тракторист Ерестнинского отде
ления И. Баузе в первый же день

заборонил в два следа 70 гектаров 
пашни. Тракторист этого же отделе
ния Н. Новиков закрыл, влагу на 
площади 50 гектаров.

20 и 21 апреля приступили к 
полевым работам механизаторы 
других отделений этой сельхозар
тели.

В сельхозартели имени Дзержин
ского на бороновании зяби исполь
зуются. все 10 имеющихся в хозяй
стве гусеничных тракторов. В тече
ние ближайших двух-трех дней эта 
работа должна быть завершена.

В колхозе имени XXI съезда 
КПСС первыми выехали в. поле 
трактористы Вороновской бригады 
Р. Гохвайс, М. Полуянов и П. Коз
лов. Тракторы на прибивке влаги 
здесь решено использовать и в ноч
ное время. Механизаторы рассчиты
вают за 5 — 6 рабочих смен заборо
нить 3 .000  гектаров зяби.

Фронт полевых работ на кожев- 
никовских полях расширяется. Бит
ва за урожай юбилейного года на
чалась.

В. КОРНЕЕВА, 
наш нештатный корреспондент.
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П А Р- Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь

о  ЧЕМ РАССКАЗАЛА 
К Р А С Н А Я  Л И Н И Я

В р а й к о м е  партии висит 
таблица, надоев молока в 
хозяйствах района. Жел

тая ломаная линия отражает 
взлеты и падения в прошлом 
году. Рядом краоная линия, 
обозначающая надои в юбилей
ном году. Она проходит значи
тельно выше желтой и с каж
дым месяце.м устремляется 
вверх. Линии пересекают циф
ры: январь — 94 и 125, фев
раль — 125 и 159, март —130 
и 203. Столько килограммов 
молока надаивалось в районе 
от каждой коровы в прошлом 
году и нынче. Мартов 
ские 203 .— рекорд за мно
гие годы. В прошлом году 
максимальная цифра — 193 
килограмма—была достигнута в 
июле, самом благоприятном ме
сяце для нашего северного рай
она.

Таблица заставляет о многом 
заду.маться. В самом деле, на 
протяжения четьфех лет хозяй
ства района не выполняли 
плана продажи государству мо- 
•лока, а за первый квартал юби
лейного года он выполнен на 
130 процентов. Сверх плана 
продано 335 тонн. Уровень 
прошлого года превзойден на 
62 цроцента. Невольно возни
кает вопрос; что произошло? 
Ведь породность скота за столь 
короткое время не улучшилась, 
не изменились и климатиче
ские условия.

. Различны суждения при 
оценке первых положительных 
итогов. Одни считануг, что/соз
дание новых совхозов явилось 
поворотным пунктом в увели
чении производства сельскохо
зяйственных продуктов. Этот 
фактор сыграл о-пределеиную 
роль. Но он не главный. В на- 

' шем районе совхоз -«Пудин- 
ский» существует шесть лет. а 

’ молока здесь получали меньше, 
f чем во многих колхозах. Нын-- 

че же за первый квартал сов
хоз продал молока от каждой 
коровы на 157 килограммов 
больше, чем за этот период 
прошлого года. Хозяйство вы
полнило квартальный план 
продажи молока на 142 про
цента, заняв первое место в 
районе.

Главное, что повлияло на 
увеличение произво'дства моло
ка, — большая организаторская 
работа всей районной партий
ной организации по созданию 
кормовой базы в хозяйствах, 
резкое улучшение работы с 
кадрами животноводов.

Партийные, профсоюзные ор
ганизации, группы народного 
контроля установили строгий 
контроль за расходованием 
кормов, принимали меры к их 
накоп.лению и в зимний период.
А в этом была необходимость. 
Были случаи разбазаривания 
кормов. Бывший председатель 
колхоза «Россия» тов. Ка’ча- 
лов, руководствуясь ложным 
понятием о предприимчивости 
хозяйсгвееного руководителя, 
начал торговлю зерном, пред
назначенным на фураж скоту. 
Около 100 тонн зерна решил 
было про-дать бывший предсе
датель колхоза имени Шишко
ва тов. Железнов.

Народные контролеры узна
ли, что в колхозе «Россия» не 
включено в кормовой баланс 
около 400 тонн фуражного зер
на. Много зерна не было вклю
чено в баланс и в колхозе име
ни Шишкова. По всем этим 
фактам были приняты необхо- 
ди.мые меры.

В хозяйствах стали правиль
нее применять моральные и ма
териальные поощрения работ
ников ферм. Оживилось сорев
нование двух районов — Па- 
рабельского и Каргасокского. 
Дважды в этом году провели 
взаимопроверку. Наши делега

ции не ограничились присутст
вием на слетах передовиков, 
как бывало в прошлые годы, а 
главное внимание сосредоточи
ли на поиске нового опыта.

Примечательно, что в юби
лейное соревнова1ние включи
лись коллективы и отдельные 
труженики, которые раньше 
постоянно отставали и не по
мышляли о высо'ких рубежах. 
Доярки Вьгоокоярской фермы 
совхоза «Путь Ленина» Галина 
Русских, Евгения Корешкова, 
Антонина Ельни,на и другие за 
прошлый год получили всего 
по 1.200—1.250 килограммов 
молока от коровы, а в первом 
же квартале юбилейного года 

'■— по 710—730 килограммо1В. 
Эта ферма на протяжении мно
гих лет была отстаюпщй, надои 
молока не превышали 6—7 ки- 
лопраммо® в сутки от коровы в 
самые благоприятные месяцы 
пастбищного периода. Нынче в 
марте и апреле надои подня
лись до 9 килограммов.

У людей появилось больше 
ответстввкно!сти, инициативы. 
На Чигаринской ферме совхоза 
имени Шишиова случилось так, 
что оказались только грубые 
корма. Собралась партгруппа. 
Коммунисты решили пустить 
соломорезку, измельчать и 
сдабривать сено, приготовлять 
кормовую муку. Эти меры неза
медлительно сказались на по
вышении продуктивности, на
дои от каждой коровы подня
лись на полкилограмма.

Более вдумчиво стали рабо
тать многие специа.чисты. Осо
бенно это относится к специа
листам и руководителям совхо
за «Путь Ленина». В хозяй
стве надои молока на корову 
достигли в первом квартале 
521' Килограмм (на 200 кило
граммов больше, чем в прош
лом году в этот период).

Все это говорит о том, чтс} и 
■в хозяйствах северных районов 
очень много резервов для рез
кого повышения продуктивно
сти скота.

Повышение продуктивности 
коров — важный резерв уве- 
л'ичения производства молока. 
Но это лишь одна сторона дела.

Быстрое разв!итие нефтяной, 
газовой и лесной промышлен
ности в северных районах, а 
вместе с ним и рост населения 
требуют резкого увеличения 
производства молока в совхо
зах. Решить эту задачу только 
за счет повышения продуктив
ности, без увеличения пого
ловья коров, невозможно. По 
перспективному плану разви
тия сельского хозяйства района 
в 1970 году валовое производ
ство молока в совхозах должно 
увеличиться по сравнению с 
прошлым годом почти на 46 
процентов, а продажа его го
сударству — на 34 процента. В 
1975 году производство молока 
должно быть доведено до 
11.209 тонн, а продажа госу
дарству — до 8.967 тонн. Если 
поголовье коров оставить на те
перешнем уровне, то есть 3.600 
голов, го продуктивность долж
на быть доведена до 3.200 ки
лограммов молока на «орову. 
Вряд ли это выполнимая зада
ча: ведь в поопшом году надои 
составили 1.537 килограммов.

Даже эти подсчеты говорят 
о том, что ориентация только 
на повышение продуктивности 
коров является самообманом.

К сожалению, в нашем рай
оне многие . годы насаждался 
такой самообман. Как обстоя
ло дело? В планах колхозов с 
одобрения районного управле
ния сельского хозяйства пре
дусматривались высокая про
дуктивность коров и стабиль
ность маточного поголовья. От
сутствие роста поголовья скота 
объяснялось недостатком рабо

чей силы. В го же время мало 
что делалось для механизации 
ферм. Руководители хозяйств с 
этим свыклись. Ежегодно мно
го коров выбраковывалось. Это 
объяснялось экономической це
лесообразностью. Да, действи
тельно, малопродуктивных ко
ров держать в стаде невыгодно. 
Но хозяйства не имели доста
точного количества нетелей 
не только для роста маточного 
поголовья, но и для ремонта 
стада. В совхозах нашего рай
она к началу этого года на 
3.600 коров оказалось всего 
лишь 240 нетелей, а в совхозе 
«Пудинский» на 1.129 коров 
только 24 нетели.

Нельзя было мириться с та
ким ведением животноводства 
В начале года бюро райкома 
партии одобрило мероприятия 
по увеличению проиаводства 
молока и росту поголовья ко- 
ро1в, разработанные специали
стами управле:ния сельского хо
зяйства, установило строгий 
контроль за их вьтолнением. 
По итогам каждого месяца в 
райиспол'ком приглашаются ру
ководители совхозов, где они 
отч/итьгеаются в том, что ими 
сделано по увеличению маточ
ного поголовья.

Сдвиги уже есть. В первом 
квартале по(крыго более 300 
телок, которые в конце года бу
дут переведены в ста,до коров. 
Во втором и третьем кватзталах 
также будет покрыто 600—700 
телок для пополнения маточно
го поголовья в 1968 году. Нын
че поголо.вье коров в совхозах 
района возрастет на 270—300 
голов. В 1970 году оно будет 
доведено до 4.200. В 1975 го
ду предусматривается иметь 

■5.’0'7)Qr коров.
Увеличение маточного ста

да, естественно, вызывает забо
ты. Требуются новые скотные 
дворы, механизация, пополне
ние совхозов рабочей силой и, 
конечно, увеличение запасов 
кормов, '  Мы готовимся решать 
эти проблемы. В совхозах 
строятся четыре скотных дво
ра, которые будут механизиро
ваны. Фронт строительных ра
бот будет постоянно расширять
ся. В совхоз «Пудинский» при
были двенадцать семей пересе
ленцев из Чувашии. Хозяйства 
строят жилье для новых пере
селенцев.

Специалисты пересматрива
ют структуру посевных площа
дей, определяют агротехниче
ские меры для повышения уро
жайности полей. Увеличивает
ся объем заготовок сена и тра
вяной муки для Парабельской 
машинно-животноводческой стан
ции.

Наши хозяйства не распола
гают механизмаити для улучше
ния лугов и пастбищ, а органи
зация в районе лугомелиора
тивной станции задерживается. 
Интересы дела настоятельно 
требуют в широких масштабах 
вести культурно-технические 
работы на естественных лугах. 
Нужно на больших площадях 
срезать кочки и кустарники, 
расчистить естественные стоки 
влаги в заболоченных местах 
и т. д. Это поможет в корот
кие сроки со.здать естественные 
сенокосы и выпаса на больших 
площадях, укрепить кормовую 
базу в совхозах.

Сделаны пока первые шаги.
Но приятно сознавать, что на
ши хозяйства находятся на 
подъеме. Подъем этот вселяет 
уверенность в безусловном вы
полнении обязательств, приня
тых грудящимися района в 
честь 50-летия Великого Ок
тября.

А. МОНГОЛИИ, 
первый секретарь Пара- 
бельского райкома КПСС.

Большой популярностью ПОЛЬч 
зуется в Среднем Васюгане 
сельская библиотека. Частые го
сти здесь труженики села, неф-! 
теразведчики, интеллигенция и 
шнольники. К их услугам около 
9 тысяч экземпляров книг. Здесь 
большой выбор художественной, 
политг'1ческой и учебной литера
туры.

НА СНИМКЕ слева—библиотеч 
карь Мария Архиповна Станкеч 
ВИЧ.

НА ВТОРОМ СНИМКЕ—Зоя Сер- j 
геевна Синякова, старший телеч 
графист, одна из лучших работ
ниц Кожевниковского узла свя
зи. Ей присвоено звание удар
ника коммунистического труда. 
Фамилия Зои Сергеевны занесе
на в Книгу почета.

Снимки В. Ефименко.

НОЛЬ В Н И М А Н И Я
С к о л ь к о  ш а г о в  о т  и з о б р е т е н и я  д о  в н е д р е н и я ?

Асинхронные короткозамкну
тые электродвигатели широко 
распространеньГ в народном хо
зяйстве: они предельно просты 
по устройству, несложна их 
эксп.луатация. Однако их надеж
ность невысокая. По данным 
статистики, в 1 9 5 9 — 1960  го
дах капитальный ремонт понадо
бился каждому пятому работаю
щему в стране электродвигате
лю.

Исследования сотрудников ка
федры электропривода и авто
матизации промышленных уста
новок Томского политехническо
го института показали, что од
ной из причин преждевременно
го выхода из строя двигателя яв
ляется низкое качество коротко
замкнутого ротора, главным 
образом беличьей клетки. Де
лается она путем заливки пазов 
ротора алюминием. Качество 
клетки не контролируется —  
нет пока достаточно простых и 
надежных приборов. Поэтому 
около 10 процентов изготовлен
ных роторо-в имеет дефекты 
литья (сул;ения, недоливы, ра
ковины, трещины, обрывы), а 
два процента продукции выхо
дит с ,  недопустимыми дефекта
ми. Дефекты .литья клетки вы
зывают несимметрию вторичной 
цепи двигателя, а это в свою 
очередь снижает коэффициент 
полезного действия и коэффици
ент мощности мотора, повыша
ет уровень вибрации двигателя 
и вызывает перегрев ротора.

Как же быть? Проверять ка

чество ротора косренным оора- 
зом в готовом двигателе (испы
тание на соответствие характе
ристик требованиям ГОСТа)? Это 
трудно. Ведь если ротор неис
правен, двигатель приходится 
разбирать, а ротор выбрасывать 
в ути.ль (исправить дефект 
литья в обработанном роторе 
нельзя). Такой метод контроля 
неэкономичен, поэтому его при
меняют лишь для двигателей по
вышенной надежности.

Сотрудники нашей кафедры 
разработали несколько типов 
роторных дефектоскопов. Кон
струкция их чрезвычайно про
стая, а поэтому их можно при
менить при серийном производ
стве. Забракованный необрабо
танный ротор мо.жно переза- 
лить. Такой контроль экономи
чен. Опытная проверка нового 
дефектоскопа на кемеровском 
заводе «Кузбассэ.лектромотор» в 
производственных условиях 
прошла успешно.

Нашими дефектоскопами за
интересовались многие электро
моторостроительные заводы Со
ветского Союза. С некоторыми из 
них мы заключили договоры, 
например, с заводом имени Вла
димира Ильича (г. Москва), с 
Ярославским электромашино
строительным и др. И мы чувст
вуем стремление этих заводов 
повысить качество выпускаемой 
продукции, снизить себестои
мость изделий.

В некоторой мере заинтересо
вался работой кафедры завод 
«Сибэлектромотор». В конце

1965 года был заключен договор 
на изготовление опытного образ
ца роторного дефектоскопа. Ка
федра представила заводу черте
жи дефектоскопа, однако в тече
ние целого года (!) завод не при
ступил к его изготовлению. В 
оправдание приведено много 
причин, в том числе и объек
тивных, несомненно, важных, но 
перед трудностями отступать 

нельзя. Внедрение новой техни
ки в производство должно инте
ресовать не только ученых, но и 
коллектив завода. То.чько посто
янное совершенствование произ
водства может вывести пред
приятие на передовые позиции в 
технике и обеспечить ему высо
кую марку выпускаемых изде
лий. Нам кажется, что завод 
должен- поддерживать поиски 
ученых и всячески помогать им 
в решении научных задач. На 
кафедру приходят письма или 
приезжают представители из 
других городов —  Москвы,. 
Харькова, Донецка, чтобы по
знакомиться с материалами на
учных исследований по дефек
тоскопии' роторов. А вот томские 
заводы к этому важному вопро
су не проявляют особого интере
са. И это обидно.

А. ЗАЙЦЕВ, 
доцент, заведующий нафеД1 

рой электропривода Томске-! 
го политехнического инсти
тута, кандидат технических 
наук.

М. ТАБИНСКИЙ, 
старший преподаватель ка

федры.

В оспитатель-прекрасное
К у л ь т у р н о - в о с п и т а т е л ь н о й  р а б о т е  —н а у ч н у ю
По роду своей деятельности 

мне пришлось часто бывать на 
подшипниковом заводе. В коми
тете ВЛКСМ нередко были слыш
ны разговоры, что молодежь, мо.п, 
пассивная, ни на какие мероприя
тия не откликается, в клуб доро
гу забыла и т. д. И появилась у 
меня МЫСЛЬ' самой организовать 
интересный вечер, скажем, вечер 
вопросов и ответов. Комитетчики, 
разумеется, поддержали.

В один из субботних дней поя
вились красочные объявления у 
проходной и в общежитиях. При
гласили ученых из университета 
и пединститута, студентку музы
кального училища, ответственных 
работников з а в р д а / , . ' i 

С волнением шла я на вечер, 
хотя особенных сомнений и не бы
ло. Казалось^^'о^зательно'' Фрйдет 
молодежь послушать ответы ' на 
свои вопросы. Увы, молодые ра
бочие не пришли. Выручили нас 
люди более зрелого возраста. Как 
мы им благодарны! Иначе было 
бы неудобно перед теми, кто на
шел время в субботний вечер 
приехать на завод для выступле
ний.

Затем о вечере было много раз
говоров. Парни и девушки жале
ли, что не пришли, говорили: 
«Вот в след:,тощий раз...»

А следующего раза не было.
Я еще раз убедилась, что эпи

зодические мероприятия, вечера 
только по календарным датам не 
достигают цели. Культурно-воспи
тательная работа требует прежде 
всего системы.

Наблюдения, беседы с молоды
ми рабочими убедили в том, что 
очень мал интерес у молодежи к 
мероприятиям заводского клуба. 
Коммерческий расчет в его работе 
явно берет верх над воспитатель
ными задачами. Здесь демонстри
руются фильмы и изредка, по суб
ботам, бывают вечера танцев. Нет 
на заводе и клубов по интересам.

План работы клуба все еще со
ставляется по старинке, молодежи 
предлагается случайный перечень 
мероприятий. При этом не учиты
вается, что за последние годы су
щественно изменились духовные за
просы молодежи, уровень образо
вания, .ее вкусы. Радио, телевиде
ние, газеты (кстати, в общежитиях 
немало выписывают газет и жур
налов) приносят непрерывный по
ток разнообразной информации. 
Сейчас клуб не может работать по 
старинке. Только исходя из науч
ной организации всей культурно- 
воспитательной работы, можно до
стигнуть ее действенности.

Воспитатели, комсомольские 
работники, профсоюзные активи
сты должны быть в какой-то мере 
социологами. Член комитета' за
вода Женя Постников предлагает:

«Запустим анкету!»
Ну что же, можно и анкету, а 

может быть, достаточно побеседо
вать в молодежном общежитии. 
Мы провели анкетный опрос боль
шого количества молодых рабочих. 
Анализируя полученные материа
лы, приходишь к интересным вы
водам.

Комната 159. Молодая девушка 
Н. размечталась: «Вот если бы ор
ганизовать у нас встречи со знат
ными людьми завода и города, с 
поэтами, с композиторами, с лю
дьми, которые побывали за рубе- визор:
жом! Вы знаете, как наши девуш
ки поэзией интересуются?!»

Мне сразу же вспомнилось объ
явление у входа в . общежитие, со
общавшее о читательской конфе
ренции в библиотеке № 1 — «Поэ
зия Великой Отечественной вой- 
нь1». Но это первое объявление за 
всю зиму. Беседую с Л. Г. Черно
вой, работницей библиотеки. Мо
лодежь завода все чаще спраши
вает стихи, новинки поэзии не за
держиваются на полках. Обраща
лись работники библиотеки за по
мощью к комсомольским вожакам 
завода, предлагали, например, два 
раза в месяц в клубе завода или 
в общежитии проводить вечера 
поэзии. Но пока никакого откли
ка.

Мы опросили 425 М'олодых рабо
чих завода. Результаты опроса 
позволяют сделать вывод, что са
мым любимым видом искусства 
является кино. Почти половина из 
опрошенных посещает кино в 
среднем 3—5 раз в месяц, а 45 про

центов — даже более 9 раз.
Часть зрителей сообщает, что 

наибольшее количество раз они 
смотрели «Великолепную семер
ку», «Черные очки», «Человек- 
амфибия». К этой категории зри
телей относится прежде всего мо
лодежь в возрасте 16 — 20 лет, с 
более низким уровнем образова
ния. Очевидно, формирование эс
тетических интересов этой моло
дежи требует особого внимания.

Несколько хуже обстоит дело 
с посещением молодежью драма
тического театра. Почти 50 про
центов девчат и юношей, к кото
рым мы обратились, были в теат
ре 1 — 2 раза в год, а 15 процен
тов — ни разу. Довольно частым 
явлением на заводе стало коллек
тивное посещение спектаклей дра
матического театра. Здесь свои 
плюсы: удобно приобрести билеты 
непосредственно в цехе, такие 
культпоходы укрепляют коллек
тив и т. п. Но с кем бы я ни бесе
довала, никто не мог припомнить, 
чтобы после спектакля состоялось 
его обсуждение. Даже ветераны 
завода не помнят, чтобьг состоя
лась встреча с артистами драмте- 
атра. Появилась «галочка» в от
чете, а что вынесли из театра

зрители — этим никто не поинте
ресовался.

Крайне редко заводская моло
дежь посещает концерты класси
ческой музыки: более 80 процен
тов на них не были ни разу в те
чение года.

Вспоминается такой случай. 
Красный уголок общежития пере
полнен: по телевизору идет кон
церт джаза. Затем диктор объяв
ляет выступление симфонического 
оркестра, и молодежь как ветром 
сдуло. Дежурная выключила теле-

У нас эту музыку не слуша
ют. Вот кино начнется — опять 
все соберутся.

Сами юноши и девушки, за не
которым исключением, призн^юч»' 
ся, что, мол, классическая музыка 
не для них, они ее не понимают.''

Безусдрвно, воспитание вкус.а  ̂
должно начинаться с раннего воз
раста. Но нельзя оставлять без 
внимания юношей и девушек, не 
проявляющих интереса к музыке, 
гем более, что они вскоре сами бу
дут воспитателями своих детей.

Вероятно, следует обратить вни
мание на подбор репертуара кино
фильмов в клубе, чаще демонстри
ровать документальные фильмы о 
творчестве великих композиторов, 
фильмы-оперы, фильмы-балеты и 
т. д.

Результаты анкетного опроса 
показали, что немалая часть моло
дых рабочих слабо знакома с про
изведениями русских, советских, 
зарубежных художников.

Возникает проблема развития 
интереса, к живописи. В нашем 
городе довольно часто проводятся 
выставки художников, в универ
ситете культуры выступают ква
лифицированные лекторы, но по
чти никто из заводских рабочих 
ни разу в течение года не посетил 
выставки художников. Обычно вы
ставки организуются в музее. Л 
хорошо бы практиковать их в клу
бах заводов или в красных угол
ках общежитий.

Сейчас проходит пятая выста1з- 
ка самодеятельных художников. 
Можно часть работ живописи, 
графики, скульптуры экспониро
вать и в общежитии ГПЗ-5. Спе
циальный экскурсовод мог бы про
честь лекцию. Это способствовало 
бы развитию художественных вку
сов, и, конечно, в комнатах посте
пенно бы стали исчезать со стен 
вырезки из иностранных журна
лов. Вместо них могли бы появить
ся эстампы художников, которые, 
кстати, можно сейчас приобрести 
на выставке-продаже. Но вот зна
ет ли о ней рабочая молодежь за
вода? Каких-либо объявлений о 
выставке-продаже в районе заво
да не встречалось.

Искусство наряду с трудом, 
нравственным и физическим вос-

о с н о в у
питанием является необходимым 
моментом в воспитании духовного 
мира молодых рабочих. Воспита
ние высоких художественных вку
сов требует социального планиро
вания, научного подхода к нему.

Подчеркивая важное значение 
(коллектива, общественности в 
воеггатании духовных интересов 
молодежи, не следует умалять ро
ли самого человека в этом про
цессе. Чрезмерная опека коллек
тива воспитывает иждивенческое 
отношение, безынициативность. 
Зачастую из уст молодежи прихо
дилось слышать: «Нас не органи
зовывают». Без самовоспитания, 
без о'гветственности за свою лич
ную деятельность все обществен- 

!ные мероприятия не достигнут це
ли. :

Использование свободного вре
мени — не только личное дело, но 
и общественное. Вот почему, изу
чая вкусы, привычки людей, тем 
более молодых, нельзя ставить «га
лочки»: это любят, приемлют, а 
это — нет. Надо активно влиять 
нц эти вкусы, воспитывать пони
мание прекрасного.

О том, что молодежь не без
различна к большому искусству, 
ярко свидетельствует музыкаль
ный фестиваль, который прошел 
в нашем городе. Только в день 
его открытия концерты посе
тило около восьмидесяти юно
шей и девушек с завода. Высокое 
■исполнительаиое мастерство участ

ников фестиваля оказало незабы
ваемое впечатление на присутст
вующих. Об этом сразу же стало 
известно в общежитиях, на заво
де. Многие молодые рабочие ста
ли проявлять большой интерес к 
проходящим концертам. За пер
вые четыре дня фестиваля на них 
побывало около четырехсот чело
век.

В честь 97-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина почти во 
всех цехах завода была развер
нута широкая подготовка к смот- 
РУ художественной самодеятель
ности. Рабочая молодежь готови- . ' 
ла разнообразную программу. i 
Только лучшие из лучших полу
чили право выступать 22 апреля 
в заводском клубе, продемонстри
ровать свое искусство в этот 
праздничный день. В результате 
смотра художественная самодея
тельность завода пополнилась но
выми талантами.

Хочется надеяться, что этот 
весенний смотр самодеятельности 
станет традицией на таком круп
ном и молодежном предприятии, 
как ГПЗ-5, и явится началом це
ленаправленного и систематиче
ского эстетического воспитания ра
бочей молодежи.

Е. ГНЫРЯ, 
ассистент кафедры философии 
ТИРиЭТа.
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П И С Ъ З Ю  в  Р Е Д А К Ц И Ю  ПО И Н О С Т Р А Н Н О М У  Я З Ы К У - Т Р О Й К А
Листаешь классные журна

лы, и убеждаешься в посред
ственности знаний учащихся 
школ по инострэнному языку: 
сплошные тройки. В чем дело?

Около 500 преподавателей 
иностранных языков работает 
в школах области. Многие из 
них, являясь специалистами 
других предметов, преподают 
иностранный язык по совме
стительству. Свыше 100 учите
лей, I. е. пятая часть, имеет 
лишь среднее образование. И 
в то же время так мало из них 
учится заочно.

Администрации школ и рай
онные отделы народного обра
зования слабо контролируют 

уроки этих учителей. В аппара
те районе, да часто и в шко
лах, мало людей, хорошо

владеющих иностранным язы
ком. Приводя этот довод в свое 
оправдание, многие инспектора 
и директора школ, завучи не 
ходят на уроки иностранных 
языков, хотя каждый из них 
может верно определить, соот
ветствует ли дидактическим 
требованиям тот или иной урок.

Опыт последних лет пока
зал, что большую помощь учи
телям сельских школ могут 
оказать кафедры иностранных 
языков высших учебных заве
дений-. Методист пединститута 
В. Г. Эмих, доценты Г. П. Ци- 
ванюк, Е. К. Ядвиршис, В. А. 
Сейпова и другие побывали в 
школах Первомайского, Аси- 
новского, Каргасокского, Ко

жевниковского и других райо
нов. Они помогали учителям 
подготовить открытые уроки, 
тщательно анализировали их, 
проводили практикумы устной 
речи, организовывали прослу
шивание магнитофонных запи
сей, словом, проделали огром
ную работу, очень нужную 
сельскому учителю.

Жаль только, что поездки та
кие очень нерегулярны, так 
как в самих вузах, например, 
педагогическом институте, к 
ним относятся не очень добро
желательно;

Большую помощь учителю 
могли бы оказать методические 
секции. Но они в Каргасок- 
ском,- Кожевниковском, Пара- 

бельсксм районах почти не со
бираются. Крайне важно уста

новить систематический конт
роль отделов народного обра
зования за работой методиче
ских секций преподавателей 
иностранных языков.

Учителя нередко предъявля
ют претензии к магазину учеб
но-наглядных пособий, кото
рый мало присылает в села 
пластинок с записями на ино
странных языках.

Наш институт усовершенст
вования учителей записал на 
магнитофонную ленту голоса 
лучших фонетистов города — 
рассказы, песни, стихи. Это ли 
не помощь учителю! Мы и раз
множить смогли эти записи. 
Только до школ, особенно 

сельских, они еще не дошли:

руководство института и обл- 
оно никак не могут договорить
ся о пересылке этих лент.

Что касается томских школ, 
здесь тоже уроки многих пре
подавателей иностранного язы
ка далеки от совершенства. Гор
оно специальным приказом 
выделил день — субботу, в 
который эти учителя должны 
заняться повышением своих 
знаний. В институт усовер
шенствования учителей при
глашаются опытные преподава
тели вузов. Только вот беда: 
эти занятия посещает 4 — 6 
учителей иностранных языков!

Мало в Томске учителей, ко
торые бы вели внеклассную 
кружковую работу с ученика
ми. Ведь только она дает воз
можность развить интерес уча

щихся к предмету. Думается, 
что большую помощь в органи
зации и работе таких кружков 
могли бы оказать студенты- 
старшекурсники факультета 
иностранных языков пединсти
тута.

Знания школьников иност
ранного языка еще очень сла
бые. Это не секрет. Об этом 
говорят и итоги приемных эк
заменов в вузы. А все ли ты 
сделал, школьный учитель, все 
ли сделано для тебя, чтобы 
твои уроки иностранного язы
ка действительно давали уче
никам глубокие и прочные зна
ния?

М. САВЕЛЬЕВ, X. ЛЕ-
ВУШ.

Институт усовершенствования 
учителей.

П О Д А Р О К
Н Е Ф Т Я Н И К О В
Хороший трудовой подарок 

Ильичу преподнесли работни
ки Васюганской нефтеразве
дочной экспедиции. В день его 
рождения — 22 апреля —
землепроходчики завершили 
вьшоляение апрельского пла
на проходки. А четырехмесяч
ный план бурения скважин 
выполнен экспедицией на 110 
процентов. Впереди идет 
бригада бурового мастера 

М. М. Нурлыгаянова, завер
шающая проходку скважины 
Р-17 на Северо-Васюганской 
площади.

Г. ПОДОБИИ.
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Как готовятся к весенним посад
кам томичи? Что волнует энтузиас
тов зеленого строительства, которые 
не на словах, а на деле хотят видеть 

Т О М С К  городом- садом ?
Корреспонденты нашего нештатного отдела благо

устройства и зеленого строительства побывали на ряде 
предприятий, школ, организаций, учреждений.

В о т  ч т о  о н и  р а с с к а з ы в а ю т :

Ф У Н Д А М Е Н Т  З А Л О Ж Е Н

И Стрежевой будет 
г о р о д о м  - с а д о м

Город Стрежевой —  это в буду
щем. А  сейчас небольшой рабочий 
поселок спрятался в северной тайге, 
но живет напряженной жизнью: здесь 
рождаются , новые нефтяные промыс
лы.

Я бь^ла во многих северных посел
ках Томской и Тюменской областей: 
в Сургуте, Мегионе, Нефтеюганске, 
Нижневартовске. Стрежевой от них 
отличается зеленым нарядом. Многие 
дома его стоят в тайге. Отрадно, что 
строители стремятся сохранить лес. 
В Стрежевой установлен такой по
рядок: кто не хочет беречь деревья, 
дорого платит за этоАгПо 14 рублей 
за каждое без разрешения срублен
ное дерево.

Но вам хочется украсить CTpease- 
Еой дветами, фруктовыми и плодово- 
ягодными - садами. Этим озабочены 
все руководители: и начальник окса 
С, С. Лега, и секостаоь объединен

ного парткома Ю. И. Лаоиндев, и за
меститель начальника НПУ по строи
тельству М. А . Алыханов. Изыски
ваются средства для строительства 
тсплид на 500 квадратных метров 
стеллажной площади.

Я недавно побывала в Томске. 
Очень довольна той помощью, какую 
мне оказали здешние цветоводы-лю
бители. Hama большая благодарность 
Николаю Георгиевичу Константино
ву, Марии Помпеевне Малышкиной, 
которые не поскупились: в дар Стре- 
жевому дали большое количество се
мян цветов и луковиц гладиолусов.

Спасибо директору станции юных 
натуралистов Александре Григорь
евне Сваровскои, директору Бакчар- 
ского ОПОРНОГО пункта плодоводства 
Алексею Павловичу Шипыреву, кото
рые с большим энтузиазмом поддер
жали нашу идею сделать Стрежевой 
городом-садом и тоже дали все, что 
было возможно для развития цвето
водства.

Думаю, что нам удастся воплотить 
свой замысел в жизнь.

Л. РОГОТНЕВА. 
мастер-озеленитель рабочего по
селка Стрежевого Александров
ского района, наш нештатный 
корреспондент.

Не зовет магазин садовода
В наш ем городе м ного  садоводов^ • 

лю б('телей. И они  пр и н и м а ю т самое 
активн ое  участие  в озеленении го ро 
да. Но садоводам н у ж н ы  садовые 
и н стр ум е н ты , удобрения, саж е нц ы .

С аженцами н и кто  в городе не то р 
гуе т. Садового и нструм ен та  — даж е 
пр осто го  чере нка  к  лопате — в ма
га зи н а х  не к у п и ш ь . Удобрения в од
ном м агазине  есть, но не все.

П. НЕДОПЕКИН, 
садовод-любитель.

г . Том ск.

Коллектив завода «Сибэлек- 
тромоторь не терял зря зимнее 
время.

— Мы сделали все возмож
ное, чтобы заранее подготовить
ся к весенней страде, — рас
сказывает заместитель дирек
тора завода по быту Василий 
Андреевич Фомичев. — Рань
ше как было? Подошла пора 
деревья садить, а мы еще толь
ко начинали землю возить. А 
много ли ее запасешь во время 
весенней распутгощ!, да еще

когда и моста через Томь нет?
Нынче за зиму завезли две 

тысячи тонн торфяной крошки 
и обезопасили себя от весенней 
«земельной голодовки». А зем
ли нам нынче потребуется око
ло четырех тысяч тонн. Грунт 
кое-где придется совсем заме
нить.

Сибэлектромоторовцы убра
ли со своей территории огром
ный железнодорожный тупик. 
Летом на его месте раскинется 
большой сквер. Такой сквер не 
стыдно иметь и в центре горо

да: ведь площадь его более трех 
гектаров.

Энтузиасты зеленого строи
тельства зимой сделали черте
жи, составили сметы на строи
тельство новых скверов как на 
заводской территории, так и в 
жилом массиве. Впервые в 
скверах города появится цвет
ная щебенка.

Намечено высадить 50 тысяч 
цветов, заасфальтировать 12 
тысяч квадратных метров доро
жек, создать большой спортив
ный комплекс на территории

жилого городка, благоустроить 
профилакторий для рабочих.

Запланировано строительство 
своей, оранжереи. Ее площадь 
— 1.000 квадратных метрюв 
(для сравнения — горзеленхоз 
имеет только 740 квадратных 
метров).

На заводе заготовили доста
точное количество садового ин
вентаря, лопат, граблей и про
чих инструментов. По примеру 
омских предприятий создали 
отдел благоустройства и зеле
ного строительства. Недавно он

переехал в отдельное благоуст
роенное помещение.

Вопросы благоустройства, 
озеленения заводской террито
рии, жилого, городка и приле
гающих к заводу улиц находят
ся в центре внимания дирекции 
завода и партийной организа
ции.

Я уверюн, что сибэлекгромо- 
твровцы действительно превра
тят территорию завода в сад 

А. ШЕВЧИК, 
мастер лесопитомника 

«Трубачево».

БЛАГОУСТРОИМ РОДНОЙ ТОМСК!

Ж  д
За к р а с о ту  го р о д а

О Т В Е Т Е
САД НЕ БУДЕТ БЕСПРИЗОРНЫМ Г Д Е  В З Я Т Ь  

Г А З О Н Н Ы Х
С Е М Е Н А  

Т Р А В ?
Пришкольный участок на

чальной школы № 23 (улица 
Ново-Киевская, 24) — полгек
тара. Большую часть его за
нимают клены, тополи, акация, 
есть яблони. Сад страшно за
пущен. Деревья поломаны, все 
заросло бурьяном. Жаль, что 
пропадает такой хороший уго
лок.

Когда школа была восьмилет
ней, ребята содержали сад в 
порядке. А теперь здесь только 
четыре класса, и малыши уп
равляются лишь с цветником.

— Надо, чтобы нам кто-либо

помог, . — сказала директор 
школы Винаида Андреевна Смо- 
котина.

Пошли к шефам школы — в 
коллектив «Гидродормоста». 
Его начальник Александр Ни
колаевич Сафонов предложил 
привлечь к работе жильцов 
двух 12-квартирных домов, что 
расположены рядом с садом. 
Здесь в основном живут работ
ники «Гидродормоста».

— На днях мы сделаем съем
ку местности и совместно со 
школой составим план работы.

— сказал Александр Николае
вич.

Потом родилась идея при
влечь к работе учащихся шко
лы № 31 — ведь все они быв
шие воспитанники двадцать 
третьей школы.

Сейчас ребята из школы 
№ 31 обрезают поломанные 
сучья, облагораживают крону 
деревьев. А малыши из школы 
№ 23 очистили сад от прошло
годнего бурьяна. Работники 
«Гидродормоста» сооружают 

ворота, очищают подходы к са- 
ДУ-

Ребята хотят сделать этот

сад пионерским садом микро
района. Я уверен, что возро
дить этот сад им помогут жиль
цы всех окружающих домов — 
ведь и они тоже потом, навер
ное, будут не против час-дру
гой посидеть в чудесном зеле
ном уголке, подышать арома
том цветов,

У каждой школы есть неболь
шие пришкольные участки. 
Пусть ребята думают, как луч
ше озеленить территорию шко
лы, улицы. Пусть ревностно 
охраняют зеленые насаждения.

А. СКОСЫРЕВ, 
пенсионер.

Кому не нравится изумрудная зелень газона? Но газона не 
создашь без семян трав. Где же их взять?

Городская контора зеленого хозяйства сумела запасти только 
две тонны семян газонной тра.вы одного сорта. А создание на
стоящего газона требует определенного подбора травосмесей не 
менее четырех культур.

Раньше МНОГ1Щ колхозы нашей области занимались семено
водством трав. Почему бы сейчас не специализировать не
сколько хозяйств на выращивании таких семян? Ведь семено
водство трав — очень вьшояное дело.

Е. КОЖЕМЯКОВ, 
агроном-садовод поселка Новый, г. Томск.

З Е Л Е Н А Я  В Е Т О Ч К А . . .
В начале апреля я проходи

ла мимо Лагерного сада. Смотрю
1— из него выходит группа де
тей дошкольного возраста в со
провождении воспитательницы. 

Детский садик на прогулке! 
Очень милая картина, если бы... 
не березовые веточки в руках 
детей. Каждый ребенок нес по
2 —  4 веточки с набухшими поч- 
ками-

Я подошла к воспитательнице 
и сказала: «Разве вы не знаете, 
что нельзя губить деревья?» 
«Знаю», —  смущенно ответила 
она. «Но скоро Первомай, и нам 
нужны зеленые веточки для

украшения». Да, праздник дел- празднику, что от него останет-
жен быть красочным, н^ядным. ся?
Но, как говорится, зачем же Между прочим, страдает сей-
«стулья ломать». И какой при- час не только Лагерный сад. Мы
мер любви к природе преподает радуемся праздничным колон-
воспитатель малышам? Поди, нам, любуемся первыми зелены-
объясни теперь трехлетнему Се- ми ветками в руках демонстран-
реже, что деревья надо беречь. тов. А где взяты они? Школь-
Он сошлется на воспитательни- ники также добывают их по
цу, которая для него огромный своему усмотрению, ломают р
авторитет. парках, в своих усадьбах. Пло-

я  видела одну группу. А ; хо, что педагоги не интересуют-

сколько садиков и яслей на
ходится вблизи Лагерного сада?

ся, откуда у -учащихся зелень. 
Нарядно —  и хорошо.

А почему не заготавливать
И если все малыши начнут в ветви централизованно. Ведь
нем заготавливать веточки к можно использовать прутики от

' подрезки тополей —-, они пре
красно зазеленеют потом, не
трудно набрать .их и в лесу. 
Можно, наконец, поручить тому 
же горзеленхозу обеспечить 
школы, сады и ясли и другие 
учреждения веточками к празд
нику. Но нельзя позволять, что
бы каждый по своему вкусу и 
усмотрению калечил деревья.

Мы часто жалуемся на детей, 
подростков, удивляемся, откуда 
у них варварство к зелени','' по
чему они ломают деревья. Не мы 
ли, взрослые, прежде всего ви
новны Б этом?

А. ЗДАНОВСКАЯ.

О П Я Т Ь  С А М О Т Е К О М
В домоуправлении № 2 вывешены согщалиигические обяза

тельства, принятые в честь 50-летия Октября. Решено, напри
мер, заложить один сквер по улице Войкова, другой—в усадь
бе по улице Розы Люксембург, 40, и создать газоны. Есть по
добные обязательства и ,в домовом управлении № 6; в них да
же указмо, сколько будет посажено деревьев, кустарников и 
цветов. Но ни в одном домоуправлении нам не смогли ясно ска
тать, где. какие породы деревьев, кустарников будут сажать, 
никто не давал домоуправлениям конкретных заданий, а сами 
они этого сделать тоже не могут, так как никому неизвестно 
из каких архитектурно-эстетических требований слагается зеле
ный ансамбль их райояа.

У многих работников домоуправлений нет горячего желания 
заниматься озеленением.
^  Г-13ВНЫМ инженером второго домоуправления

Нам на благоустройство выделено всего 29 тысяч рублей 
из них львиную долю поглотят коммуиально-бытоБые нужды’ 
строительство дровяников, санитарных узлов и т. д. Целевым 
же назначением на зеленое строительство средств вообше не 
выделено.

Не лучше положение и в пятом домоуправлении, где, по сло
вам председателя домового комитета тов. Петрова, на б.чагоуст- 
роиство в этом году выделено лишь 12 тысяч рублей.

А мы по опыту прошлого тода будем сажать березы _
говорит управляющий шестым домо54травлением И. А. Аумпа 
— Съездим в лес, накопаем и посйдим...

Вот так самотеком идет подготовка к посадочному сезону'. ' 
Многое зависит от связи домоуправлений с активом, всей об

щественностью. У нас ■немало таких цветоводов-любителей, как 
тт. Малышкша Кривошеина, учительница Соколова. Пенсио
нерка Н. Н. Дубровинская, например, взялась в своих парниках 
вырастить цветочную рассаду и обеспечить ею потребности все
го д^оуправления № 2. Эта инициатива заслуживает похва
лы. Надо только организовать людей.

А. СОСНИН.

ЗАЯВЛЕНИЕ МИД СССР
ПОСОЛЬСТВУ ТАИЛАНДА В М О С К В Е

22 апреля с. г. чрезвычайно
му и полномочному послу Таи
ланда в СССР было сделано 
следующее заявление Мини
стерства иностранных дел 
СССР в связи с расширяющим
ся участием Таиланда в агрес
сии США против Демократи
ческой . Республики Вьетнам.

«Развитие событий на Индо- 
китайском полуострюве в по
следнее время показывает, что 
Соединенные Штаты продолжа
ют идти по весьма опасному 
пути дальнейшей эскалации
агрессивной войны против вьет
намского народа, ведущего
справедливую борьбу за свобо
ду, независимость и единство 
своей родины. Они наращивают 
свои войска и вооружения в 
Южном Вьетнаме, усиливают
бомбардировки территории Де
мократической Республики 
Вьетнам. Наряду с этим прави
тельство С1ЙА стремится втя
нуть в войну против вьетнам
ского народа своих союзников 
и партнеров по военным бло
кам.

Среди государств, которые 
стали соучастниками американ
ской агрессии во Вьетнаме, осо
бое место зани!/ает Таиланд. 
Правительство Таиланда предо
ставило Соединенным Штатам 
Америки возможность исполь
зовать таиландскую террито
рию в качестве плацдарма д.чя 
войны против Вьетнама. В Таи
ланде сейчас находится более 
35 тысяч американских солдат, 
и офицеров, создана широкая 
сеть военно-воздушных и 
военно-морских баз и других во
енных объектов США. Боль
шинство налетов на Вьетнам 
американские самолеты совер
шают с аэродромов, располо
женных на территории Таилан
да. Сейчас перебрасываются на

военно-воздушную базу Утапао 
в Саттахипе американские стра
тегические бомбардировщики 
«Б-52», которые, по заявлению 
американского военного коман
дования, будут совершать нале
ты на населенные и прюмыш- 
ленные пункты Демократиче
ской Республики Вьетнам. Бо
лее того, правительство Таи
ланда официально объявило о 
своем намерении направить под
разделения таиландских воору
женных сил в Южный Вьет
нам.

Соучастие Таиланда в пре
ступной войне против соседнего 
вьетнамского народа представ
ляет собой попрание элементар
ных норм международного пра
ва и Женевских соглашений 
1954 года по Вьетнаму, нару
шение Устава ООН и Деклара
ции о недопустимости вмеша
тельства во внутренние дела го
сударств.

Правительство СССР пол
ностью поддерживает реши
тельный протест Демократиче
ской Республики Вьетнам от 31 
марта с. г. против агрессивных 
действий Таиланда в отноше
нии вьетнамского народа и ее 
требования о то.м, чтобы таи
ландские власти перестали 
разрешать Соединенным Шта
там использовать территорию 
Таиланда для воздушных нале
тов на Вьетнам, отказались от 
намерения послать свои боевые 
подразделения в Южный Вьет
нам и вывели оттуда весь таи
ландский' военный персонал.

Предпринимаемые таиланд
ским правительством действия 
против народа Вьетнама не мо
гут не вызвать самого сурового 
осуждения. Правительство Таи
ланда несет полную ответствен
ность за соучастие Таиланда в 
агрессивной войне против вьет
намского народа».

З А Я В Л Е Н И Е
СОВЕТСКОГО КОМИТЕТА ПОДДЕРЖКИ ВЬЕТНАМА
Попирая все международные 

нормы, игнорируя справедливое 
возмущение и решительные проте
сты мировой общественности, в том 
числе народа самих Соединённых 
Штатов, американские агрессоры 

идут все дальше по пути эскалации 
преступной войны против свободо
любивого вьетнамского народа. 20  
апреля империалисты США совер
шили новый, чрезвычайно опасный 
шаг на пути этой эскалации, под
вергнув варварской бомбардировке 
густонаселенные жилые кварталы 
города Хайфона. Сея смерть и раз
рушения. совершая чудовищные 
преступления против народа Вьет
нама, правящие круги США не пре- 
кращают^в то же время разглаголь
ствований о своих так называемых 
«мирных устремлениях». Эти за
явления имеют целью прикрыть 
дымовой завесой захватнические 
планы Пентагона.

Однако к каким бы уверткам не 
прибегали американские интервен
ты, им не обмануть мировое общест
венное мнение. По всей нашей 
планете растет и ширится волна 
протестов против агрессии США во 
Вьетнаме.

Советский комитет поддержки 
Вьетнама от имени миллионов со
ветских людей призывает всех лю
дей доброй воли, все прогрессивное 
человечество еще активнее и реши
тельнее бороться за. прекращение 
американской агрессии. Ни один 
честный человек не должен оста
ваться равнодушным, когда полу
миллионная армия крупнейшей им
периалистической державы ведет 
войну на уничтожение против ми
ролюбивого народа, когда страте
гические бомбардировки «Б-52» еже
дневно сбрасывают смертоносный 
груз на мирные города и села,

когда в пламени напалма сгорают 
гкенщины, старики и дети.

Объединенные и решительные 
действия всех, кому дороги мир, 
свобода и независимость народов, 
сумеют обуздать зарвавшегося аг
рессора. Американской военщине 
никогда не удастся сломить герои
ческий вьетнамский народ.

Советские люди всегда были и 
остаются на стороне героического 
вьетнамского народа в его справед
ливой борьбе за свободу и незави
симость своей родины.

От имени советской общественно
сти Советский комитет поддержки 
Вьетнама требует немедленно пре
кратить бомбардировки и другие 

агрессивные действия против ДРВ, 
вывести американские войска и 
войска сател.читов США из Южного 
Вьетнама. Вьетнамский народ сам 
должен решить свою судьбу.

Руки прочь от Вьетнама!
(ТАСС).
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VII СЪЕЗД СЕПГ ЗАВЕРШИЛ РАБОТУ
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М О Н ТА Ж  ЭКСКАВАТОРА-ГИГАНТА
Новая машина, которую изготови

ли для сибирских горняков на Урал- 
машзаводе, поражает внушительными 
размерами и могучей силой. Высота 
корпуса экскаватора — 3,5 метра. 
Вес — 1.690 тонн. Длина стрелы — 
90 метров. В 15-кубовый ковш без 
труда въедет автомобиль «Волга»,

Этим ковшом шагающий гигант вы
нимает за смену около 15 тысяч ку- 
бо.метров самой твёрдой породы или 
угля. Энерюхоэяйство агрегата — со
рок с лишним электромоторов — на
поминает небольшую электростан

цию. Их общая мощность превышает 
три тысячи киловатт.

БЕРЛИН, 23 апреля. (ТАСС). 
Вчера здесь закончил свою работу 
VII съезд Социалистической единой 
партии Германий. Он продемонстри
ровал единство и сплоченность ком
мунистов Германской Демократиче
ской Республики, тесную связь пар
тии с широкими массами трудящих
ся, верность СЕПГ великому зна
мени марксизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма.

Съезд утвердил документы по об
суждавшимся вопросам, принял ма
нифест к населению Германской Де
мократической Республики и -избрал 
руководящие органы СЕПГ.

На заключительном заседании де
легаты съезда были проинформиро
ваны о состпявшемгя пленуме вновь 
избранного ЦК СЕПГ. Горячими 
аплодисментами и приветственными 
возгласами делегаты и гости встре

тили сооощение о единогласном из
брании нервы* секретарем ЦК 
СЕПГ товарища Вальтера Ульбрих
та.

Выступая с заключительной 
речью на съезде, Вальтер Ульбрихт 
отметил, что VII съезд СЕПГ явился 
большим успехом партии. На съезде 
принято решение о строительстве 
развитого социалистического обще
ства.

Мы идем вперед, сказал оратор, 
вместе с КПСС, с другими братскими 
марксистско-ленинскими партиями. 
Мы благодарим Коммунистическую 
партию Советского Союза, Генераль
ного секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева за вырая:енные здесь 
чувства нерушимой дружбы между 
нашими партиями и народами. Мы 
благодарим КПСС за постоянную по
мощь и поддержку во всех областях

нашего сотрудничества. Вместе 
КПСС и другими марксистско-ленин
скими партиями мы идем навстречу 
50-летию Великой Октябрьской со 
циалистической революции '—  три
умфальному торжеству марксистско 
ленинских идей. Это будет праздник 
всего международного коммунисти
ческого движения и всех прогрес
сивных сил во всем мире.

В. Ульбрихт выразил благодар
ность всем братским партиям, при
славшим своих представителей на 
съезд.

Заканчивая свое выступление, 
В. Ульбрихт призвал множить уси
лия в борьбе за торжество дела ми
ра и социализма на немецкой земле.

Зател! съезд был объявлен закры
тым. Делегаты и гости поют «Интер
национал». Под сводами зала греме
ла продолжительная овация*

Члены группы, посланной Международным трибуналом по рассле
дованию военных преступлений США во Вьетнаме, побывали в рай
онах Демократической Республики Вьетнам, подвергшихся наиболее 
варварским бомбардировкам американской авиации.

НА СНИМКЕ: у разрушенного клуба горняков на шахте Ха Ту.

Фото ВИА—ТАСС.

Положение в Греции
ЛОНДОН, 24 апреля. (ТАСС). 

Греческая армия произвела вчера 
новую серию арестов, сообщает 
агентство Рейтер. На политиче
ских деятелей, подозреваемых во 
враждебном отношении к новому 
военному режиму, устраивают -об
лавы. Власти не сообщают, сколь
ко именно человек было аресто
вано с того момента, как в ночь на 
21 апреля армия в результате пе
реворота свергла правительство 
П. Канеллопулоса.

Представитель , нового прави

тельства заявил, что ни одному 
греку не разрешен выезд за гра> 
ницу, П'Она аресты не. будут дове
дены до конца. В этот список 
включены преимущественно про
грессивные деяте.чи и члены Еди-. 
ной демократической левой партии 
(ЭДА).

НЬЮ-ЙОРК, 24 апреля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, число арестован
ных общественных и политических 
деятелей в Греции достигает 8 ты
сяч.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 25 апреля 1967 года;

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

М Н Е Н И Е  КОЛЛЕГИИ: КОНФЕРЕНЦИЯ ПРО Ш ЛА УСПЕШ НО
Недавно коллегия Мини

стерства высшего и средне
го опециалыгого образова
ния РСФСР заслушала от
чет оргкомитета первой меж
вузовской конференции по 
организации научно-иссле
довательской работы сту
дентов, состоявшейся в 
феврале в Томске. Докла
дывал заместитель предсе
дателя оргкомитета доцент 
Томского политехнического 
института Н. Я. Макаров.

Наш корреспондент по
просил его ответить на не
сколько вопросов.

— В первую очередь, ко
нечно, хотелось бы узнать, 
как оценила коллегия мини
стерства итоги конферен

ции.
— Отчет прошел успеш

но. Конференция црлучила 
высокую оценку, отмеча

лось ее глубокое научно-ме
тодическое содержание, 
важность предложений, ко
торые она выдвинула.

— Что именно было отме
чено?

— Правильность главных 
выводов конференции о том, 
что научно-исследователь

ская работа студентов дол
жна быть частью учебного 
процесса. И она приносит 
успех там, где ее возглавля
ют кафедры,

— Что говорилось о роли 
общественных организаций 
вузов?

— Они должны создавать 
правильное общественное 
мнение, развивать студенче
ское самоуправление — 
кружки, студенческие кон
структорские бюро, комите
ты НИРС, вести воспита
тельную работу. Научно-ме

тодическое руководство, обе
спечение фронта работ, за
бота о снабжении студентов 
для этого всем необходимым 
— дело кафедр.

— Наверное, и министер
ство сделало для себя из 
конференции кое-какие вы
воды?

— Да. На коллегии было 
отмечено, что конференция 
показала необходимость по
ставить НИРС одним из 
главных направлений в ра
боте министерств., И сейчас 
сотрудники Минвуза РСФСР 
ищут формы более квали
фицированного руководства 
научным студенческим твор
чеством.

На коллегии выступил 
первый заместитель минист
ра А. Г. Лебедев. Он под
держал мнение, что руко
водство научной работой

студентов и ее организация 
в вузах должны быть в цен
тре внимания министерства, 
и предложил поручить всем 
вузам республики разрабо
тать план дальнейшего раз
вития НИРС. Это было запи
сано в решении коллегии.

— Итоги работы конфе
ренции, кажется, обсужда
лись в ЦК комсомола?

— И не только там, но и 
в Министерстве высшего и 
среднего специального об
разования СССР.

— Какие решения конфе
ренции получили • особую 
поддержку коллегии?

— Коллегия отметила, 
что опыт ведущих вузов 
страны заслуживает одобре
ния, изучения и распростра
нения. Научно-исследова
тельская работа студентов 
должна быть органической

частью учебного процесса, 
что стоит активнее разви
вать творческие способности 
студентов, склонных к 
НИРС. Особо было отмече
но значение развертывания 
этой работы на кафедрах об
щественных наук. НИРС по 
общественным дисциплинам 
способствует перерастанию 
знаний в глубокие личные 
убеждения, воспитанию у мо
лодежи марксистско-ленин
ского мировоззрения.

Коллегия министерства 
поручила ректорам совмест
но с общественными органи
зациями вузов обсудить ре
шения конференции и к 15 
мая представить в министер
ство планы по дальнейшему 
развитию НИРС.

Создана комиссия под 
предаедательством замести
теля министра А. И. Попова

с участием представителен 
ведущих вузов РСФСР, ко
торая займется разработкой 
нового положения о НИРС.

— А какой резонанс по
лучила конференция в вузах 
страны?

— Многие вузовские мно
готиражки посвящали свои 
номера ходу и итогам нашей 
конференции. Интересный 
номер выпустили газета 
«Энергетик» Московского 
энергетического института и 
М!ногогиражка Новосибир
ского электротехнического 
инстит^^а, кемеровская га
зета «Кузбасс» опубликова
ла ■ статью об итогах конфе
ренции и состоянии научно- 
исследовательской работы 
студентов в вузах своей об
ласти. Дали материалы 
«Комсомольская правда», 
«Московский комсомолец» и

другие газеты. Это значит, 
что эхо нашей конференции 
прокатилось по всей стране. 
Во многих вузах проходят 
сейчас дискуссии, серьезные 
разговоры об улучшении 
НИРС. Прошла неделя на
уки в Московском энергети
ческом институте, научно- 
практическая конференция 
по повышению качества под
готовки специалистов в Ле
нинграде, в Горьком. Этот 
вопрос вузовцы обсуждали 
вместе с представителями 
предприятий города.

В общем, конференция 
сыграла свою организую
щую роль в дальнейшем раз
витии научно-исследователь
ской работы студентов, в по
вышении качества подготов
ки специалистов. Ее органи
заторы были отмечены при
казом министра.

ТЕАТР
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Томский музыкально-дра
матический театр поставил 
«Летучую мышь» Иогана 
Штрауса. Это произведение 
сложное прежде всего в музы
кально-вокальном отношении. 
Красочное, динамичное дей
ствие, калейдоскоп сменяющих 
друг друга интриг, водевиль
но-буффонадный сюжет, раз
ворачивающийся под изящ
ную, мелодичную, игривую 
музыку, обеспечили «Летучей 
мыши» долгую сценическую 
жизнь.

Отрадно, что режиссер-по
становщик спектакля Б. Ф. 
Зац вновь возродил этот весе
лый спектакль на томской сце
не с новым составом исполни
телей. Следуя гениальной му
зыке Штрауса, он создал под
купающее стремительным рит
мом театральное представле
ние. Спектакль отличается 
четкостью и последовательно
стью постановочного замысла, 
стержнем которого является 
бал у князя Срловского во 
втором акте. Хороши многие 
мизансцены, продуманные, 
понятные зрителю.

«Летзгчая мышь» нелегка 
для воплощения. Партитура 
оперетты требует хороших го
лосов, а разнообразие сцени
ческих ситуаций — настояще
го актерского мастерства. И 
следует сказать, что исполни
телям, занятым в спектакле, ' 
удалось сделать довольно мно-

В роли «летучей мыши» >— 
Розалинды — мы с удовольст
вием увидели, но, к сожале
нию, с меньшим удовольстви
ем услышали новую для томи
чей актрису М. Андрееву. Ее 
Розалинда хороша собой, оба
ятельна. и, вопреки сцениче
ской традиции, сделавшей Ро
залинду наивной, обладает 
несомненным умом. Ее рас

суждения о женщине, о ее 
назначении в жизни . отнюдь 
не воспринимаются ирониче
ски. Розалинда — Андреева 
активно вмешивается в дейст
вие. Артистка держится на 
сцене очень естественно, лишь

иногда злоупотребляя откро
венно театральными жестами. 
Сцену разоблачения обмана 
Генриха в третьем акте Ан
дреева проводит блестяще. 
Удачьо спела артистка боль
шую арию «летучей мыши» на 
балу. А вот в первом дейст
вии, в знаменитом терцете «За 
что, за что? О, боже мой!» пе
вица Андреева далеко не 

всегда составляла единый ан
самбль с другими исполните
лями.

Легкомысленный Генрих Ай- 
зенштейн ■— молодой коммер
сант, типичный опереточный 
герой-любовник. Это не ам
плуа артиста М. Семикова. 
Генрих у него попросту не по
лучился. Упрек здесь, видимо, 
надо сделать и постановщику 
спектакля, дезориентировавше
му актера. Оградно, что от 
спектакля к спектаклю исче
зает у актера оперная статич
ность. Когда актер освободит
ся от нее полностью, «по-опе- 
реточному» заиграет и легко 
затанцует, тогда ему̂ , станут 
ДОСТ5ШНЫ и роли такого пла
на, как Айзенштейн.

Молодая актриса Ольга 
Крюкова достигла подкупаю
щего единства вокала актер
ской игры в роли Адели. Пар
тия Адели сложна в вокаль
ном отношении. Небольшой, но 
чистый голос О. Крюковой 
звучит ровно и красиво, осо
бенно в верхнем и среднем ре
гистрах. Своими вокальными 
данными актриса пользуется 
умело, что позволяет ей соз
дать эффект большого, сильно* 
го голоса. О. Крюковой уда
лось создать яркий образ про
стой девушки, пробивающей 
себе дорогу на театральные 
подмостки. Ироничная и пред
приимчивая Адель — героиня 
оперетты штраусовского сти
ля. О. Крюкова отлично сыг
рала яркую метаморфозу гор
ничной в актрису. О. Крюкова 
легко и изящно танцует.

Хочется отметить несомнен
ный творческий рост артиста 
Н. Ентина, работающего в те
атре со дня его основания. В

новой постановке театра Н. Ен- 
тин должен был играть роль 
пьяницы-дежурного тюрьмы, 
но в связи с уходом из театра 
артиста Б. Киселева ему с 
нескольких репетиций приш
лось «вводиться» на роль 
Фалька. И этот «экспромт» 
увенчался успехом.

Актер М. Дробязко сыграл 
поклонника Бахуса — дежур
ного тюрьмы, избежав штам
пов. Слабее выглядел его по
мощник в исполнении молодо
го артиста В. Осипова.

Из ролей «второго плана» 
останавливает внимание образ 
директора тюрьмы Франка в 
исполнении артиста А. Уман- 
ского. Обладающий артистиче
ской внешностью и небольшим 
приятным голосом Уманский, 
несомненно, перспективный 
опереточный актер. Неболь
шая танцевальная вариация, 
поставленная самим Уманским
для своего героя, исполнена 
им легко и пластично. Занима
тельно комическое трио: коро
левский прокурор Амедей 
(И. Тургенев), его жена Ама
лия (Л. Харитонова) и их чадо 
Лотточка (С. Черепанова). Хо
рош князь Орловский в испол
нении заслуженного артиста 
Бурятской'АССР В. Белова. А 
вот Альфред—пылкий, влюб
ленный—получился у Р. Лев- 
шина даже не «голубым», а 
скорее «серым».

Танцы во втором акте по
ставлены А. Уманским эффект
но и нарядно. Но выше иллю
страции подняться не могут. 
Какой эпохе они принадлежат, 
каким народам — догадаться 
просто невозможно. Танец 
«Рыцари», в котором две ба
лерины исполняют гимнасти
ческие упражнения на разно
высоких брусьях, совершенно 
не отвечает стилю спектакля.

Хорошо звучал оркестр те
атра под управлением дириже
ра Ю. Янкевича. Жаль, что 
партитура, «Летучей мыши» 
купирована. Художник Г. Ско- 
рик скупо, но точно и выра
зительно оформил спектакль.

В. СУЗДАЛЬСКИЙ.

Ф О Т О К А Л Е Й Д О С К О П
АНГЛИЯ. На одной из за

брошенных железнодорожных 

линий снимается сцена из но

вого фильма «Ограбление», 

сюжет которого напоминает 

действительную историю ог
рабления почтового поезда, 
когда было украдено из ан
глийской казны около 2,5 
миллиона фунтов стерлингов.

(Телефото АП—ТАСС).

Л Е Н И Н У
- В Е Ч Н О

Ж И В О М У
ВЫСТАВКА ПРОЕКТОВ 

ПАМЯТНИКА
В. И. ЛЕНИНУ В КРЕМЛЕ

По решению ЦК КПСС и 
Советского правительства в 
Московском Кремле к 50-ле
тию Великой Октябрьской 
социалистической революции 
будет воздвигнут памятник 
В. И. Ленину.

Каким он будет? Се
годня в Центральном вы
ставочном зале на Манеж
ной площади открылась вы
ставка конкурсных проектов 
будущего монумента. Всего 

. здесь представлено десять 
моделей скульптуры В. И. Ле
нина в размере сооружения. 
Шесть из них создали автор
ские коллективы, участво* 
вавшие в первом туре кон
курса. Это — скульптор 
Г. Иокубонис и архитектор 
В. Чеканаускас, скульптор 
П. Бонда1ремко и архитектор 
В. Климов,* скульпторы М. и 
О, Манизер (отец и сын) и 
архитектор И. Рожин, скуль
птор М. Мерабишвили и 
архитектор Б. Тхор,. скульп
торы Г. и Ю. Нерода (отец 
и сын) и архитекторы 
М. Бубнов и В. Лазарев, 
скульптор В. Пинчук и архи
тектор С. Сперанский.

Четыре встречных проек
та памятника Ильичу пред
ставили скульпторы А. По- 
сядо, Н. Брацун, Н. Щерба
ков и а,ряитекторы Д. Ива
нов, А. Пески,н, С. Кулев, 
Э. Барклай .и Т. Тоноян.

Ску.пьпторы и архитекто
ры предлагают воздвигнуть 
величественный памятник 
В. И. Ленину на территории 
Кремля.

(ТАСС).

СПОРТ Пора больших стартов
Самым крупным и самым 

представительным спортивным 
мероприятием этого года яв
ляется четвертая летняя Спар
такиада народов РСФСР, по
священная 50-летию Советско
го государства.

Первые соревнования этой 
спартакиады начались еще в 
прошлом сезоне. Стартовали де
сятки миллионов участников 
спартакиады. В нашей области 
в прошлогодних стартах приня
ло участие свыше ста тысяч 
человек.

Четвертая Спартакиада наро
дов РСФСР по своему размаху 
значительно превосходит три 
предыдущие. Итоги ее будут 
по'дводиться по результатам, 
достигнутым сборными коман
дами краев, областей, автоном
ных республик РСрСР, коман
дами сельских ’ спортсменов, 
командами школьников — уча
стников X Все1рсюсийской лет
ней спартакиады школьников, 
и, наконец, по результатам, по
казанным в слартакиаде ЦК 
ДОСААФ по техническим ви
дам спорта.

Зачетные очки сборные кол
лективы кр^ев, областей и 
РСФСР начали получать еще в 
прошлом го'ду, когда начались 
соревнования X спартакиады 
школьников. По волейболу, фут
болу, шахматам наши юные 
спортсмены заняли среди вось
ми команд Сибири, вторые-чет
вертые места. К сожалению, 
томские школьники по настоль
ному теннису были седьмыми, 
девушки-баскетболистки заняли 
последнее место, а по стрельбе 
и велосипеду команды от нашей

области вообще не были вьщтав- 
лены. Это, несомненно, отрица
тельно повлияет на общее поло
жение сборного коллектива об
ласти в итоговой таблице спар
такиады.

Приняли первые старты в 
этом году некоторые наши 
сборные коллективы и команды 
сельских спортсменов.

Большого успеха добились 
баскетболисты (тренер Г. Ц. 
Реш). Проведя все встречи без 
поражений, сборная команда об
ласти завоевала звание чемпио
нов Сибири и получила право 
участвовать в финале Спартаки
ады РСФСР. Такого же успеха 
добились и сельские волейбо
листки (тренер М. С. Бресто-
ВИ1ШИЙ).

По другим видам спорта ре
зультаты томских спортсменов 
были значительно скромнее. 
Сборные команды области по 
шахматам и по волейболу (муж
чины и женщины) были лишь 
пятыми, а баскетболистки-жен
щины — седьмыми. Недавно 
президиум сиблспортсовета при
знал вьктупление нашей муж
ской волейбольной команды в 
спартакиаде Сибири неудовлет
ворительным. Это — серьезный 
упрек областной федерации во
лейбола (председатель Т. Н. 
Шаминов) и суровое предупреж
дение тем спортивным 01ргани- 
зациям, которым поручено го
товить сборные команды к спар
такиаде.

Что касается сельских 
команд, то штангисты заняли 
третье место при восьми участ
вующих командах, борцы-клас
сики — пятое, борцы-«вольни-

ки» — седьмое. Плохо высту
пили сельские шахматисты: на
ши земляки оказались очень го
степриимными, уступив своим 
противникам первые семь мест, 
оставив себе восьмое, послед
нее.

Сейчас спартакиада набира
ет темп. В недалеком будущем 
на старт выйдут пловцы, гим
насты, гребцы, стрелки, боксе
ры, велосипедисты, легкоатле
ты. Могут ли команды нашей 
области повторить в предстоя
щих соревнованиях успех бас
кетболистов и волейболисток? 
Да. Но для _этого .необходима 
успешная подготовка. Она за
ключается и в выявлении дей
ствительно сильнейших, спо
собных защипщть честь обла
сти, и в правильно поставлен- 

, ном учебно-тренировочно1М , про
цессе, и в обеспечении сбор
ных команд местом для трени
ровок и материальной базой.

Хорошие шансы на успешное 
выступление имеют, например, 
наши сборные команды велоси
педистов, стрелков, гребцов.

К сожалению, эти оптимисти* 
ческие прогнозы трудно делать 
по ряду других видов спорта. 
Прошедшее недавно первенство 
области по боксу показало, что 
многие спортсмены делают 
ставку на силовой бокс, у них 
низка техника, примитивна 
тактика. В сборной команде об
ласти по легкой атлетике мало 
новых имен, особенно молоде
жи. Почти не пополняется, в 
частности, женская команда. До 
состязания сборных команд об
ластей и краев Сибири по этим 
В1идам спорта еще есть время.

которое президиумам федера
ций и тренерам нужно исполь
зовать возможно рациональ
нее.

В территориальной спарта
киаде Сибири против томичей 
выступают серьезные против
ники — сборные коллективы 
Алтайского и Красноярского 
краев, Иркутской, Кемеровской, 
Новосибирской, Омской обла
стей и Тувинской АССР. На 
прошлой спартакиаде в ком
плексном зачете наши против
ники были значительно выше 
томичей. Новосибирцы, напри
мер, были седьмыми среди об
ластей РСФСР, иркутяне — 
двея1адцатыми, омичи — че- 
тырн^цатьши. Красноярский 
ррай (среди краев) был пятым, 
Алтай ■— шретым. А томская 
сборная была сороковой среди 
областей, а в общей группе 
(края и области) — пятьдесят 
пятой. В результате томичи не 
были представлены в финале 
спартакиады ни по одному виду 
спорта. Не блистали на прош
лой спартакиаде и личные ре
зультаты наших спортсменов.

Трудящиеся нашей области, 
как и все советские люди, го
товятся достойно встретить зна
менательную дату — 50-летие 
Советского госуда1рства. Ус
пешное выстуиление наших 
сборных команд в спартакиаде 
Сибири будет лучшим подар
ком томских спортсменов собы
тию.

О. МИРЕЦКИИ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

25 а п р е л я  — «После суда».
26 а п р е л я  — «В ы зов богам ».
Н ач ало  с п е к т а к л е й  — в  19 час. 

50 мин.
СЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Не сам ы й 
уд а ч н ы й  день» — 9-10, 11,
12-50, 14-40. 16-30, 18-20, 20-10.
22.
М алый зал — «Я рость» — 9,
10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19.
20-40, 22-20. Ф ильм  д л я  взр о с лы х . 
Зал к и н о х р о н и ки  — «О бы кно
венны й  ф аш изм» (две сер и и ! — 
10, 14-35, 19-10, 21-35. «Чтобы в 
городе бы ло спо койн о » , «Океа
навты », «Первы е ш а ги » , «Горло 
болит» — 12-25, 13-30, 17, 18-05. 

«ОКТЯБРЬ)
Голубой зал — «Не сам ы й уд ач 
н ы й  день» — 9, 10-50, 12-40,
14-30. 16-20. 18-10, 20, 21-50.
Зелены й ' зал — «Не сам ы й 
уд а ч н ы й  день» — 11-20, 13-10,
15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
С б о рн ик .м ул ьтипли кац ио нн ы х 
ф ильм ов — 9-10. 10-15,

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «С партак»  (две 
серии) — 10-20, 13-40, 17-10,
20-30.
М алы й зал — «П разд н ики  лю б
ви» —  10. 11-45, 13-30, 15-15,
17-10. 18-55, 20-40, 22-25. 

«ПИОНЕР»
«Р еспубл ика  Ш ки д »  — 9-05, 11. 
12-55, 14-50. 16-45. «Ярость» — 
18-40, 20-15. 21-50. ф ильм  для 
взрослы х.

«СИБИРЯК»
«С партак» (две серии) — 9-30, 
12-45, 16, 19-15. «С тарики
уб о р ке  хмеля» — 22-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ярость» — 16. 18, 20, 22.
Ф ильм  для взр о с лы х .

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П околение победителей» — 17,
19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 25 апреля 

18.30. Том ск будет городом вы со
кой  к у л ь т у р ы . «...Ч тобы  за ц в е л и  с а 
ды  и  ск в ер ы » . 18.45. О черк «С леза 
на лице» . 19.00. В честь  50-летия 
С оветской власти, «Томичи — ш а х
терам Кузбасса» {П рограмм а п од
гото вл ен а  Т ом ским  и  К ем еров
ским  тел еви д ен и ям и . П р ям ая  т р а н 
сляц и я и з К узбасса). 19.40. Э кран  — 
ш ко л ьн и кам . 20.40. Н овости. 21.00. 
«М аленькие трагед ии» . С п ектакл ь  
Ц ен тральн ого  тел ев и д ен и я  и  . Л ен и н 
градской  сту д и и  тел еви д ен и я .

ВНИМАНИЮ
РЫБОДОБЫВАЮЩИХ ОРГАНИЗАЦИИ, 

РЫБОЛОВОВ-ЛЮБИТЕЛЕИ!
В период весеннего нереста рыб на всех водоемах области 

запрещается всякое рыболовство с 25 апреля по 25 мая, а в 
Каргасокском и Александровском райо'нах — с 1 по 31 мая.

Любительский лов рыбы в период запрета разрешается по
всеместно. за исключением протоки Симан, только ручной удоч
кой.

НЕ д о п у с к а й т е  н а р у ш е н и я  з а п р е т а  н а  л о в
РЫБЫ!

в ы я в л я й т е  и  п р и с е к а и т е  б р а к о н ь е р с к и й  л о в
РЫБЫ!

Госинспекция рыбоохраны.

ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДЕТСКАЯ МУЗЫКАЛЬНАЯ 
ШКОЛА № 1

производит прием учащихся на 1967—В8 учебный год
в 1-й класс и подростковые группы по специальностям: скрип

ка (возраст учащихся 7 — 8 лет), виолончель, контрабас, баян, 
аккордеон, домра, балалайка, кларнет, флейта, габой, труба 
(во,зраст учащихся 9—12 лет).

Здесь же работает вечерняя музыкальная школа, в которой, 
кроме выше перечисленных специальностей, имеется вокальное 
отделение.

Прием заявлений—с 25 апреля по 20 мая.
Приемные испытания — со 2 по 15 июня.
Начало занятий — 1 сентября.
Адрес;, г. Томск, проспект имени Ленина. 76.

ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДЕТСКАЯ МУЗЫКАЛЬНАЯ 
ШКОЛА № 2

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1967—68 учебный год в первый класс по специальностям; 

фортепьяно, скрипка (возраст учащихся 7—9 лет), народные 
инструменты; балалайка, домра, баян, аккордеон (возраст уча
щихся 9 —12 лет).

Вечерняя музыкальная школа при ДМШ № 2, кроме пере
численных специальностей, имеет вокальное отделение и класс 
гитары.

Прием заявлений — с 29 апреля до 23 мая. Приемные 
испытания — со 2 по 15 июня. Начало занятий—с 1 сентября.

Адрес школы: г. Томск, проспект имени Ленина, 42, 2-й этаж.
2 —1

Томской аэрюфотолесоустрои- 
тельной экспедиции на постоянную 
работу требуются! техники-геоде. 
зисты.

Обращаться: г. Томск-29, ули
ца Белинского, 14, телефон 
№ 2-32-67. ‘ -

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуется на по
стоянную преподавательскую ■ ра
боту на заочное отделение бухгал
тер-экономист.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Карла Маркса, 19, заочное отде
ление. 2—2

Монтажно-строительное управле
ние № 70 на постоянную работу, 
связанную с командировками, 

ПРИГЛАШАЕТ:
инженеров и техников—теплотех

ников, знакомых с наладкой теп
ловых сетей, котельных установок 
и вентиляции, инженеров и тех
ников—наладчиков по электро
оборудованию промышленных 
предприятий.

Обращаться: г. Томск-23, улица 
Смирнова, 7-д, с 16 до 19 час., 
проезд автобусами Л̂ ьХд 6 и 18, 
остановка АРЗ.

Томский гормолзавод пригла
шает на работу: начальника снаб
жения и сбыта, кастеляншу, ма
стеров мясной и молочной про
мышленности, рабочих в произ
водственные цехи (женщин), тех
ничек, грузчиков, подсобных ■ ра
бочих на строительный участок, 
изоляционника, фрезеровщика, 

машинистов холодильных устано
вок.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Казанская, 36, отдел кадров.

Управлению карьерами требу
ются' маркшейдер или геодезист, 
знакомый с горными работами.

Обращаться; г. Томск-28, Мо
сковский тракт, 109, телефон 
№ 2-43-96.

Томскому монтажному управле
нию треста «Сибэлектромонтаж» 
на постоянную работу требуются: 
электромонтеры, электрослесари, 
рабочие по складу.

Здесь же требуются ученики 
электромонтеров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, отдел кадров. Теле
фоны №№ 2-37-41, 2-42-39 и
2-96-05.

2—2
Томской базе «Рослесстройтор- 

га» требуются сколотчики и ре
монтники ящиков (оплата сдель
ная).

Здесь же требуются: мастер по 
строительству, конюх и норми
ровщик.

Обращаться; г. Томск-9, переу
лок Пойменный, 2.

2—2

Строительному участку при 
Томском автоуправлении срочно 
требуются рабочие всех строитель
ных специальностей.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 117.

Проектной конторе «Межкол- 
хозпроект» требуются: шофер на 
автомашину ГАЗ-51, на проект
ную работу—сантехник и генпла- 
нист, на строительство—каменщи
ки.

Обращаться; г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 111, комната 
41-а, телефон № 2-56-59.

Томскому научно-исследова
тельскому институту кабельной 
промышленности для постоянной 
работы требуются; квалифициро
ванные слесари-сантехники, элек
тромонтеры, электрообмотчик и 
вальцовщик.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 44, отдел кадров, теле
фон № 2-65-13, дополнительный 
3-71. 2—2

Отделу снабжения треста «Том- 
лессгрой» для работы на новых 
кранах ЛАЗ-690 срочно требуются 
автокрановщики.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Здесь же требуются: механик,
грузчики-стропальщики. Для ра
боты в районах Томской области— 
экскаваторщики, крановщики и 
бульдозеристы.

Обращаться: г. Томск-3, Куз
нечный ВЗВОЗ, 12, отдел кадров.

2—2
Первый трест столовых 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на годичные курсы поваров и 

кондитеров.
Выплачивается среднемесячная 

стипендия—36 руб.
Обращаться; г. Томск-50, Набе

режная реки Ушайки, 18, отдел
кадров.

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются: бухгалтер, сто
ляр, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск-3, переу
лок Школьный, 6, телефон 
№ 2-39-93. 3—2

Коллектив Томского научно- 
исследовательского института 
курортологии выражает собо
лезнование руководителю фи- 
зиобальнеотерапевтического от
дела, кандидату медищинских 
наук Ольге Александровне 
Венгеровской по поводу кон
чины мужа, профессора меди
цинского института

ВЕНГЕРОВСКОГО 
Исаака Соломоновича.

Дочь и друзья извещают о 
смерти горячо любимой

БАБИЦКОЙ 
Брониславы Львовны.

Кинотеатру «Октябрь» требу
ются киномеханики.

Обращаться к директору.

МЕНЯЮ благоустроенную ком
нату в г. Новосибирске на равно
ценную комнату в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-6, улица 
Пушкина, 60, кв. 4.

Томскому хладокомбинату «Рос- 
мясорыбторг» требуются: элек
трик, машинист холодильных уста
новок, мастер-строитель, строи
тельные рабочие, начальник 
снабжения (зарплата 100 руб.), 
кладовщики и товароведы.

Обращаться: г. Томск-26, * пе
реулок Шегарский, 54 (трамвай 
Черемошники, остановка «Ново
станционная»). 2—2

Строительному управлению обл
потребсоюза требуются: газоэлек- 
тросварщики, сантехники, камен
щики и штукатуры, маляры, раз
норабочие и мастер-сантехник, бух
галтер материальной группы, 
нормировщик, ин^нер  производ
ственно-технического отдела, элек
трики, механик холодильных уста
новок, токарь.

Обращаться: г.' Томск-1, улица 
Войкова, 8. отдел кадров, телефон 
№ 2-61-37. 2—2

Ректорат, партийное бюро, 
местный комитет и кафедра 
хирургии детского возраста 
Томского государственного ме
дицинского института с глубо
ким прискорбием извещают, 
что 23 апреля 1967 года, на 
70-м году жизни, скончался 
член КПСС с 1943 года, заве
дующий кафедрой хирургии 
детского возраста, профессор 
доктор медицинских наук 

Исаак Соломонович 
ВЕНГЕРОВСКИЙ 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Гражданская панихида со
стоится 25 апреля, в 2 часа 
дня, в актовом зале мединсти
тута.

Таксомоторному парку срочно 
требуются; автослесари, автоэлек
трики, медники, маляры, жестян
щики, карбюраторщики, токари, 
сварщики и шоферы.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

Н а ш и  а д р е с  
и т е л е ф о н ы

Адрес ре да кци и : п р о сп е кт  нм. 
Л енина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря — 
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; 
отделов: па ртий н ой  ж и зн и  —
2-52-23, пропаганд ы  — 2-47-45,
пр ом ы ш л енности , неф тегеологии 
и тран спо рта  —. 2-37-75, стр о и 
тельства и леса — 2-37-75, сель
с ко хо зя й стве н н о го  — 2-37-39, нау
ки  и ш кол  — 2-42-46, советского  
строительства и бы та — 2-37-77, 
писем и рабселькоровской  сети — 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 
2-51-61, б ух гал тери и  и отдела объ
явлений  — 2-37-36, стенограф ист
ки  — 2-52-02.

Томск-50, типография 
^Красное знамя».
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